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„И сотворил Бог человека по Своему образу; по образу 

Бога Он сотворил его; мужчиной и женщиной Он 

сотворил их.” „Тот, кто сотворил их, от начала создал их 

мужчиной и женщиной — Быт. 1:27; Мф. 19:4b.  

 

 

  

  

 

 

 

«Будет церковь двигаться вперёд или нет, больше зависит 

от сестёр, чем от братьев. Если сёстры находятся в 

здоровом духовном состоянии, церковь будет двигаться 

дальше очень хорошо. Однако, если сёстры не будут 

здоровы, в церкви возникнут проблемы, независимо от 

того, насколько сильны братья. Сёстры являются 

решающим фактором в церковной жизни». 

  

(*Собрание сочинений Уитнесса Ли, 1975-1976 гг., том 1, 

«Важная функция сестёр в церковной жизни») 
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Урок 1 – Важность сестёр в церковной жизни 

 

Урок 2  – Важность сестёр в осуществлении  

Божьего домостроительства 
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УРОКИ ДЛЯ СЕСТЁР 

Урок 1 

Важность сестёр в церковной жизни 

Тексты Писания: Гал. 3:28; 1 Кор. 12:13; 11:2-16;  

Мф. 1:16, 18; Ин. 12:3; 20:1, 11-18; Лк. 8:2-3; Деян. 12:12 

 I. В Христе, который является Главой Тела, 

нет разницы между мужчиной и женщиной, 

но в Теле есть разница между мужчиной  

и женщиной, то есть между братьями  

и сёстрами — Гал. 3:28; 1 Кор. 12:13; 11:2-16: 

А. В 11-й главе Первого послания к коринфянам 

конкретно говорится о разнице между мужчи-

ной и женщиной, особенно в вопросе главен-

ства — 11:2-16. 

Б. Это указывает на то, что в церкви всё ещё 

существует разница между братьями и сёстра-

ми; в Христе этой разницы не существует, но  

в церкви, в Теле, разница между мужчиной  

и женщиной сохраняется. 

В. Мы не должны думать, что, поскольку в Теле 

всё ещё существует разница между мужчиной 

и женщиной, позиция сестёр не важна; если 

наше представление таково, то мы неправы. 

 II. Если мы прочитаем весь Новый Завет, мы 
осознаем, что в церковной жизни с опре-

делённой точки зрения позиция и функция 

сестёр более важны, чем позиция  

и функция братьев: 

А. Тремя основными шагами, которые предпри-

нял Господь Иисус, были Его воплощение, Его 

распятие и Его воскресение; с каждым из этих 

трёх шагов была связана сестра: 
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1. Господь был воплощён через Марию, Его 

мать — Мф. 1:16, 18. 

2. Незадолго до Его распятия Мария, сестра 

Марфы, помазала ноги Господа для Его по-

гребения — Ин. 12:3. 

3. После Его воскресения первой, кто увидел 

Господа Иисуса, была Мария Магдалина — 

20:1, 11-18. 

4. Сёстрам нужно осознать, что они являются 

теми, кто приносит людям воплощение, 

распятие и воскресение Господа. 

Б. Согласно Лк. 8:2-3, пока Господь Иисус был на 

земле, в материальных вещах Ему и Его учени-

кам служила не группа братьев, а группа 

сестёр. 

В. В Деян. 12:12, после того как Пётр был осво-

бождён из тюрьмы, он пошёл в дом Марии, 

матери Иоанна, где молились многие святые;  

в такой ситуации молитвенное собрание, 

проходившее в доме этой сестры, 

преподносило церкви много жизни. 

Г. В 16-й главе Послания к римлянам в своих 

приветствиях святым Павел упоминает имена 

нескольких сестёр — Рим. 16:1-3, 6, 12-13. 

Д. Если мы прочитаем все новозаветные 

Послания до конца Откровения, мы осознаем, 

что позиция и функция сестёр могут быть 

более важны, чем позиция и функция братьев: 

1. Мы можем уподобить братьев костям  

в физическом теле, а сестёр — крови. 

2. Чтобы иметь сильное физическое тело, нам 

нужны кости как каркас и нам нужна кровь, 

чтобы поддерживать жизнь тела; для на-

шего тела кровь более важна, чем кости. 
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Е. Если мы хотим, чтобы Тело было сильным, 

здоровым и крепким, сёстры должны быть 

правы: 

1. Когда у нас возникает проблема с кровью — 

это серьёзно; точно так же, когда среди 

сестёр что-то идёт не так, в Теле есть серьёз-

ное заболевание. 

2. Следовательно, то, какой является помест-

ная церковь: сильной или слабой, здоровой 

или больной, — зависит главным образом от 

сестёр: 

а. Какими бы хорошими ни были братья, 

если будет проблема с сёстрами, в церкви 

будут неприятности; и наоборот, если 

среди сестёр не будет проблем, то не 

будет проблем и в церкви; сёстры явля-

ются факторами спокойствия и мира,  

и они также могут быть факторами не-

приятностей и смуты — Рим. 16:1-2; Флп. 

4:2-3. 

б. Продвигается церковь вперёд или нет, 

зависит в большей степени от сестёр, чем 

от братьев; пока сёстры находятся  

в здоровом духовном состоянии, церковь 

уверенно продвигается вперёд. 

3. Именно поэтому у нас есть бремя подчер-

кнуть, что позиция и функция сестёр  

в церкви имеют чрезвычайную важность. 

Ж. Господь — это источник всего, в том числе нас, 

людей, но с практической, человеческой точки 

зрения источником человеческого рода явля-

ются матери; без матерей не могло бы быть 

продолжения человеческого рода (1 Кор. 

11:12); подобным образом сёстры — это корень, 

источник, церкви: 
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1. Без матерей человеческий род прекратился 

бы; точно так же продолжение церкви, со-

вокупного нового человека в Божьем веч-

ном замысле (Эф. 2:15-16), в очень большой 

степени зависит от сестёр: 

а. Человеческое общество и семьи больше 

зависят от матерей, чем от отцов;  

в некотором смысле хорошая мать нужна 

нам больше, чем хороший отец. 

б. Хороший отец может сделать много 

хорошего для своих детей, но то, что он 

делает, не настолько практично и субъек-

тивно. 

в. Реальная, скрытая, практичная и субъек-

тивная помощь приходит не со стороны 

отца, а со стороны матери; если дети 

теряют отца, но у них всё ещё есть хо-

рошая мать, они всё равно могут стать 

хорошими детьми, но если они теряют 

мать, они теряют источник надлежащей 

помощи. 

2. Хотя мужчина занимает более высокое 

положение, реальная ситуация в семье  

в большей степени зависит от стороны жен-

щины, оказывающей скрытую, действи-

тельную, практичную и субъективную по-

мощь; в церкви происходит то же самое. 

3. Сёстры — это ключевой фактор в церковной 

жизни — Рим. 16:1-4, 6, 12-13. 

 

Отрывки из служения: 

ПОЗИЦИЯ, ПОЛОЖЕНИЕ И ФУНКЦИЯ  

СЕСТЁР В ЦЕРКВИ 

В Гал. 3:28 говорится: «Не может быть ни иудея, ни 

грека; не может быть ни раба, ни свободного; не может 
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быть мужчины и женщины; ибо все вы одно в Христе 

Иисусе». В этом стихе можно выделить три пары проти-

вопоставленных друг другу слов: иудей и грек, раб  

и свободный, мужчина и женщина. В 1 Кор. 12:13 есть две 

пары противопоставленных друг другу слов: иудеи и греки 

и рабы и свободные. В Гал. 3:28 говорится, что в Христе не 

может быть ни иудея, ни грека; ни раба, ни свободного; 

мужчины и женщины; тогда как в 1 Кор. 12:13 говорится, 

что в церкви, в Теле, нет различия между иудеями  

и греками и между рабами и свободными. В этом стихе не 

упоминаются мужчины и женщины. На основании этих 

двух стихов мы можем увидеть, что в Христе, который 

является Главой Тела, нет разницы между мужчиной  

и женщиной, но в Теле есть разница между мужчиной  

и женщиной, то есть между братьями и сёстрами. В 11-й 

главе Первого послания к коринфянам конкретно 

говорится о разнице между мужчиной и женщиной, 

особенно в вопросе главенства (ст. 2-16). Это указывает на 

то, что в церкви всё ещё существует разница между 

братьями и сёстрами. В Христе этой разницы не 

существует, но в церкви, в Теле, разница между мужчиной 

и женщиной сохраняется. 

 

ПОЗИЦИЯ СЕСТЁР В ЦЕРКВИ 

Я подчёркиваю это потому, что хочу сказать, что  

у сестёр есть важная позиция в церкви. Мы не должны 

думать, что, поскольку в Теле всё ещё существует разница 

между мужчиной и женщиной, позиция сестёр не важна. 

Если наше представление таково, то мы неправы. Если мы 

прочитаем весь Новый Завет, мы осознаем, что в церков-

ной жизни с определённой точки зрения позиция  

и функция сестёр более важны, чем позиция и функция 

братьев 

Тремя основными шагами, которые предпринял 

Господь Иисус, были Его воплощение, Его распятие и Его 
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воскресение. С каждым из этих трёх шагов была связана 

сестра, и всех трёх сестёр звали Мариями. Господь был 

воплощён через Марию, Свою мать (Мф. 1:16, 18). Неза-

долго до Его распятия Мария, сестра Марфы, помазала 

ноги Господа для Его погребения (Ин. 12:3). После Его 

воскресения первой, кто увидел Господа Иисуса, была 

Мария Магдалина (20:1, 11-18). Следовательно, с тремя 

основными шагами Господа были тесно связаны три 

сестры. 

Очевидно, что для воплощения Господа была нужна 

сестра, но почему перед смертью Господа миро на Его тело 

возлил не брат? И почему в Его воскресении первым 

Господа увидел не Пётр, не Иоанн и не какой-то другой 

брат? Это имеет очень важное значение. Сёстрам нужно 

осознать, что они являются теми, кто принёс людям 

воплощение, распятие и воскресение Господа. 

Более того, согласно Лк. 8:2-3, пока Господь Иисус был 

на земле, в материальных вещах Ему и Его ученикам 

служила не группа братьев, а группа сестёр. В Деян. 12:12, 

после того как Пётр был освобождён из тюрьмы, он пошёл 

в дом Марии, матери Иоанна, где молились многие святые. 

В такой ситуации молитвенное собрание, проходившее  

в доме этой сестры, преподносило церкви много жизни. 

В 16-й главе Послания к римлянам в своих привет-

ствиях святым Павел упоминает имена нескольких сестёр. 

Если мы прочитаем все новозаветные Послания до конца 

Откровения, мы осознаем, что позиция и функция сестёр 

могут быть более важны, чем позиция и функция братьев. 

Конечно, это не означает, что братья бесполезны. Мы 

можем уподобить братьев костям в физическом теле, а 

сестёр — крови. Чтобы иметь сильное физическое тело, нам 

нужны кости как каркас и нам нужна кровь, чтобы 

поддерживать жизнь тела. Для нашего тела кровь более 

важна, чем кости. 

Из своего опыта в церковной жизни я узнал, что 

проблемы среди сестёр являются более серьёзными, чем 
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проблемы среди братьев. Если есть какие-то проблемы 

среди братьев, но нет проблем среди сестёр, это не 

настолько серьёзная ситуация. В поместной церкви  

я больше всего боюсь проблем среди сестёр. Когда у нас 

возникает проблема с кровью — это серьёзно; точно так же, 

когда среди сестёр что-то идёт не так, в Теле есть серьёзное 

заболевание. Если мы хотим, чтобы Тело было сильным, 

здоровым и крепким, сёстры должны быть правы. Следо-

вательно, то, какой является поместная церковь: сильной 

или слабой, здоровой или больной, — зависит главным 

образом от сестёр. Именно поэтому у меня есть бремя 

подчеркнуть, что позиция и функция сестёр в церкви 

имеют чрезвычайную важность. (*Собрание сочинений 

Уитнесса Ли, 1968, т. 1, «Различные сообщения, сделанные 

в Лос-Анджелесе», сообщ. 14) 

 

ВАЖНОСТЬ СЕСТЁР В ЦЕРКОВНОЙ ЖИЗНИ 

Совершенно ясно, что братья и сёстры принадлежат  

к двум разным категориям. Господь — это источник всего, 

в том числе нас, людей, но с практической, человеческой 

точки зрения источником человеческого рода являются 

матери (1 Кор. 11:12). Без матерей не могло бы быть про-

должения человеческого рода. Подобным образом сёстры 

— это корень, источник, церкви. Без матерей человеческий 

род прекратился бы; точно так же продолжение церкви, 

совокупного нового человека в Божьем вечном замысле 

(Эф. 2:15-16), в очень большой степени зависит от сестёр. 

Человеческое общество и семьи больше зависят от матерей, 

чем от отцов. В некотором смысле хорошая мать нужна нам 

больше, чем хороший отец. Хороший отец может сделать 

много хорошего для своих детей, но то, что он делает, не 

настолько практично и субъективно. Реальная, скрытая, 

практичная и субъективная помощь приходит не со 

стороны отца, а со стороны матери. Если дети теряют отца, 

но у них всё ещё есть хорошая мать, они всё равно могут 
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стать хорошими детьми, но если они теряют мать, они 

теряют источник надлежащей помощи. 

Хотя мужчина занимает более высокое положение, 

реальная ситуация в семье в большей степени зависит от 

стороны женщины, оказывающей скрытую, действитель-

ную, практичную и субъективную помощь. В церкви 

происходит то же самое. Какими бы хорошими ни были 

братья, если будет проблема с сёстрами, в церкви будут 

неприятности. И наоборот, если среди сестёр не будет 

проблем, то не будет проблем и в церкви. Сёстры являются 

факторами спокойствия и мира, и также они могут быть 

факторами неприятностей и смуты. 

Более молодые сёстры не создают для церкви столько 

неприятностей, как более старшие сёстры. Сестра-

подросток может быть немного непослушной, но такое 

непослушание не создаёт для церкви больших неприят-

ностей. Однако чем старше становится сестра, тем больше 

она может быть проблемой для церкви. Неприятности  

в церкви часто исходят от более старших, более опытных 

сестёр. Это практический факт. 

Я говорю это не для того, чтобы кого-то принизить. Мы 

уважаем всех матерей. С человеческой точки зрения, они 

являются источником человеческого рода, и в Библии их 

возвышают и ими восхищаются как матерями детей 

Божьих, Господних людей, святых (Рим. 16:13). Продви-

гается церковь вперёд или нет, зависит в большей степени 

от сестёр, чем от братьев. Пока сёстры находятся  

в здоровом духовном состоянии, церковь уверенно продви-

гается вперёд. Однако если сёстры нездоровы, в церкви 

возникают проблемы независимо от того, насколько 

сильны братья. Сёстры — это ключевой фактор в церковной 

жизни. (*Собрание сочинений Уитнесса Ли, 1975-1976, т. 1, 

«Ключевая функция сестёр в церковной жизни») 

  



11 
 

Вопросы для изучения: 

1. Объясните разницу между взглядом на мужчину  

и женщину в Христе и взглядом на мужчину  

и женщину в Теле, церкви. 

2. С какой точки зрения позиция и функция сестёр  

в церковной жизни более важны, чем позиция  

и функция братьев? 

3. Используя иллюстрацию крови в теле и материнства 

в семье, объясните, почему функция сестёр является 

ключевым фактором в церковной жизни. 

Ссылки и дополнительное чтение: 

1. *Собрание сочинений Уитнесса Ли, 1968, т. 1, 

«Различные сообщения, сделанные в Лос-Анджеле-

се», сообщ. 14. 

2. *Собрание сочинений Уитнесса Ли, 1975-1976, т. 1, 

«Ключевая функция сестёр в церковной жизни». 
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УРОКИ ДЛЯ СЕСТЁР 

Урок 2 

Важность сестёр в осуществлении  

Божьего домостроительства 

Тексты Писания: Быт. 3:1-6, 15; Лк. 1:35; Мф. 26:6-8;  

Ин. 19:25; 20:1, 16-17; Лк. 8:1-3; Ин. 11:1, 5; Деян. 1:13-14; 

12:12; Рим. 16:1-3, 6, 12-13; Флп. 4:2-3A 

 I. В Божьем управлении для осуществления 

Его домостроительства женщинам было 

дано очень важное положение: 

А. После сотворения человека то, что произошло 

с человеком, очень тесно связано с женщиной: 

1. Лукавый змей, враг Божий, пришёл через 

женщину — Быт. 3:1-6. 

2. Поэтому Бог решил победить змея также 

через женщину — через тот же самый канал, 

с помощью которого пришёл змей — ст. 15. 

3. Таким образом, падение произошло через 

женщину, и избавление было обещано тоже 

через женщину; это показывает важность 

положения сестёр в Библии. 

Б. Благодаря этому мы можем увидеть следу-

ющее: будет у Бога сегодня возможность 

исполнить Свой замысел или нет, в очень 

большой степени зависит от того, что будут 

делать сёстры. 

В. Если женщины, или сёстры, будут функцио-

нировать надлежащим образом, Бог добьётся 

успеха; в противном случае, несомненно, 

результатом станет поражение или утрата. 

 II. Упоминание шести Марий в Новом Завете 

имеет очень важное значение; это просто 

означает, что для исполнения Божьего 
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замысла и осуществления Его домострои-

тельства есть огромная нужда в сёстрах; в 

некотором смысле сёстры более важны для 

осуществления Божьего домостроитель-

ства, чем братья: 

А. Осознаёте ли вы, что в Новом Завете упоми-

наются по крайней мере шесть Марий? 

1. Первая Мария — это мать Господа Иисуса;  

с этой женщины начинается история жизни 

Господа Иисуса — Мф. 1:18, 20; Лк. 1:34-35. 

2. Вторая Мария — это сестра Лазаря; она 

любила Господа Иисуса и следовала за Ним, 

служа Ему — Ин. 12:2-3. 

3. Третья Мария — это Мария Магдалина, из 

которой были изгнаны семь бесов (Лк. 8:2); 

когда Господь Иисус умирал на кресте, она  

с несколькими сёстрами стояла там с Ним; 

затем утром в день воскресения она пришла 

к гробнице — 20:1, 11, 14-18. 

4. Четвёртая Мария, жена Клеопы, вместе  

с другими сёстрами видела смерть Христа — 

19:25. 

5. Пятой Марией была мать Иоанна Марка; 

после того как Пётр был освобождён из 

тюрьмы, он пошёл в дом Марии, где 

собрались и молились многие святые — 

Деян. 12:12. 

6. Шестая Мария упоминается в Рим. 16:6; 

здесь Павел просит приветствовать Марию, 

которая много потрудилась для церкви; она 

трудилась для столь многих в церковной 

жизни. 

Б. Одна Мария родила Господа Иисуса; первое 

положение сестёр связано с рождением 

Господа; цель рождения Господа состоит в том, 

чтобы принести Господа в человеческий род: 
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1. Все сёстры должны осознавать, что их 

положение в церкви состоит в том, чтобы 

производить для людей Христа; всё, что вы 

делаете, должно производить Христа. 

2. Вы должны молиться о том, чтобы на вас 

сошёл Дух и чтобы сила Всевышнего 

осенила вас, благодаря чему вы сможете 

произвести Христа — Лк. 1:35. 

3. Если вы служите в группе служения, вы 

должны производить Христа; если вы 

посещаете святых или проводите общение  

с сёстрами, вы должны производить для них 

Христа. 

В. Согласно Евангелиям, Марии были теми, кто 

любил Господа и следовал за Ним; они служи-

ли Господу из своего имущества; это положе-

ние сестёр — Лк. 8:1-3: 

1. Ваше положение состоит в том, чтобы, во-

первых, производить для людей Христа  

и, во-вторых, любить Господа Иисуса. 

2. Нам нужно осознавать, что сёстры 

представляют тех, кто любит; вам нужно 

любить Господа Иисуса, следовать за Ним  

и служить Ему. 

Г. Некоторые из этих многочисленных Марий 

стояли у креста, глядя на Господа Иисуса  

и наблюдая за Ним, когда Его распяли — Ин. 

19:25: 

1. Они видели распятие Господа Иисуса; все 

сёстры должны увидеть такой портрет 

распятого Господа Иисуса. 

2. Другими словами, сёстры должны занять 

положение, позволяющее им переживать 

смерть Христа — ср. Флп. 3:10; 2 Кор. 4:11-12. 

Д. Далее, вам нужно делать что-то, благодаря 

чему погребение Господа Иисуса становится 
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столь сладостным; всякий раз, когда вы 

упоминаете имя Господа Иисуса, у людей 

должно возникать некое сладостное ощуще-

ние — Мк. 16:1. 

Е. Более того, сёстры должны обнаружить что-то 

от воскресения и быть первыми, кто знает 

вознесение Господа — Ин. 20:11-18: 

1. Мария увидела пустую гробницу и пошла 

рассказать об этом Петру; она не учила 

Петра, но она передала откровение. 

2. В церкви нам не нужно, чтобы сёстры 

учили, но нам нужно, чтобы сёстры увидели 

откровение и обнаружили некоторые мо-

менты, связанные с жизнью воскресения 

Господа. 

Ж. В Деяниях не было сестёр, которые вели бы за 

собой других в церкви, но были сёстры, кото-

рые молились: 

1. Когда двенадцать молились в течение 

десяти дней перед наступлением Пятиде-

сятницы, там также были сёстры — Деян. 

1:14. 

2. В 12-й главе Деяний в доме сестры даже 

проходило молитвенное собрание — 12:12. 

3. Все сёстры в церкви должны научиться 

молиться; если вы видите проблему, не 

разговаривайте о ней и не сплетничайте  

о ней — молитесь. 

4. Если вы хотите, чтобы ваша поместная 

церковь была сильной, вы должны быть 

молящимися сёстрами. 

З. В 16-й главе Послания к римлянам упоми-

нается множество трудящихся и служащих 

сестёр, первая из которых — Фива; Фива была 

диаконисой церкви в Кенхреях; нам нужно 

много сестёр, которые будут осуществлять 
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служение в церквях, служа до такой степени, 

что их будут называть диаконисами — Рим. 

16:1, 3, 6. 

И. Сопоставив все эти стихи, мы можем увидеть: 

нет никакого намёка на то, что этим сёстрам 

было дано какое-то положение, позволявшее 

им вести за собой других, выполнять великую 

работу или учить; этим сёстрам не было дано 

такого положения. 

К. Вместо этого сёстры должны производить для 

людей Господа Иисуса по принципу вопло-

щения, любить Его, следовать за Ним, служить 

Ему, переживать Его смерть, делать Его столь 

сладостным и приятным для всех людей, 

видеть Его жизнь воскресения, знать вознесе-

ние и затем всегда нести в церкви бремя 

молитвы и труда. 

 

Отрывки из служения: 

 

ШЕСТЬ МАРИЙ 

В Божьем управлении для осуществления Его 

домостроительства женщинам было дано очень важное 

положение. После сотворения человека то, что произошло 

с человеком, очень тесно связано с женщиной. Благодаря 

этому мы можем увидеть следующее: будет у Бога сегодня 

возможность исполнить Свой замысел или нет, в очень 

большой степени зависит от того, что будут делать сёстры. 

Если женщины, или сёстры, будут функционировать 

надлежащим образом, Бог добьётся успеха; в противном 

случае, несомненно, результатом станет поражение или 

утрата. После падения человека Бог пришёл не для того, 

чтобы что-то сделать через мужчину, а для того, чтобы что-

то сделать через женщину. Лукавый змей, враг Божий, 



17 
 

пришёл через женщину. Поэтому Бог решил победить змея 

также через женщину — через тот же самый канал, 

с помощью которого пришёл змей. В 3-й главе Бытия змей 

пришёл через женщину, и в той же главе Бог обещал, что 

эта женщина родит семя, которое поразит голову змея (ст. 

15). Таким образом, падение произошло через женщину,  

и избавление было обещано тоже через женщину. Это 

показывает нам важность положения сестёр в Библии. 

Первая запись в Новом Завете о непосредственных 

взаимоотношениях с Господом связана с женщиной — 

Марией. С этой женщины начинается история жизни 

Господа Иисуса. Конечно, мы знаем, что это — исполнение 

обещания, данного в Быт. 3:15. В Бытии Бог обещал, что 

женщина родит семя, которое уничтожит навредившего 

человеку змея. Это обещание исполнилось в самом начале 

Нового Завета. 

Мария, мать Господа Иисуса, — это не единственная 

Мария, упоминаемая в Новом Завете. Осознаёте ли вы, что 

в Новом Завете упоминаются по крайней мере шесть 

Марий? Первая Мария — это мать Господа Иисуса, а вторая 

Мария — это сестра Лазаря. Третья Мария — это Мария 

Магдалина, из которой были изгнаны семь бесов. Когда 

Господь Иисус умирал на кресте, там с Ним стояли 

несколько сестёр. Кроме Марии, матери Господа, там было 

ещё две Марии. Одной из них была Мария Магдалина,  

и Евангелие от Иоанна говорит нам, что другой Марией 

была жена Клеопы (Ин. 19:25). Эта четвёртая Мария вместе 

с другими сёстрами видела смерть Христа. Утром в день 

воскресения Мария Магдалина пришла к гробнице.  

В Евангелии от Иоанна упоминается только то, что туда 

пришла Мария Магдалина, но в других Евангелиях 

говорится, что там была ещё одна Мария (Мф. 28:1; Мк. 

16:1; Лк. 24:10). Этой другой Марией была первая Мария, 

мать Господа (Мф. 13:55). Пятой Марией была мать Иоанна 

Марка. В Деян. 12:12, после того как Пётр был освобождён 

из тюрьмы, он пошёл в дом Марии, где собрались  
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и молились многие святые. Шестая Мария упоминается  

в Рим. 16:6. Здесь Павел просит приветствовать Марию, 

которая много потрудилась для церкви. 

Эти шесть Марий имеют очень важное значение. Одна 

Мария родила Господа Иисуса; другая любила Господа 

Иисуса и следовала за Ним, служа Ему; две других Марии 

видели смерть Господа и приготовили что-то для Его 

погребения, чтобы помазать Его тело. Они видели 

воскресение и также получили видение вознесения Христа. 

Ещё одна Мария была связана с церковью и всё время 

молилась. И наконец, последняя Мария трудилась для 

столь многих в церковной жизни. В Новом Завете не так 

много Петров или Иоаннов, но так много Марий. Это 

просто означает, что для исполнения Божьего замысла  

и осуществления Его домостроительства есть огромная 

нужда в сёстрах. В некотором смысле сёстры более важны 

для осуществления Божьего домостроительства, чем 

братья. 

Маленькая семья в Вифании, о которой говорится в Ин. 

12:1-9, является прообразом церкви. Та семья состояла из 

одного брата и двух сестёр. Это означает, что она состояла 

на одну треть из братьев и на две трети из сестёр. В сильной, 

нормальной, надлежащей церкви должна быть одна треть 

братьев и две трети сестёр. В церковной жизни нам нужно 

больше сестёр. 

Нам нужно увидеть положение сестёр, показанное  

в Новом Завете. Первое положение сестёр связано  

с рождением Господа. Какова цель рождения Господа? Она 

состоит в том, чтобы принести Господа в человеческий род. 

Все сёстры должны осознавать, что их положение в церкви 

состоит в том, чтобы производить для людей Христа. Всё, 

что вы делаете, должно производить Христа. Вы должны 

молиться о том, чтобы на вас сошёл Дух и чтобы сила 

Всевышнего осенила вас, благодаря чему вы сможете 

произвести Христа. Если вы служите в группе служения, вы 

должны производить Христа. Если вы посещаете святых 
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или проводите общение с сёстрами, вы должны 

производить для них Христа. Это не просто вопрос работы 

для Господа; это вопрос произведения Христа. 

Согласно Евангелиям, Марии были теми, кто любил 

Господа и следовал за Ним. Они служили Господу из своего 

имущества. Сёстры, это ваше положение. Ваше положение 

состоит в том, чтобы, во-первых, производить для людей 

Христа и, во-вторых, любить Господа Иисуса. Можете ли 

вы сказать Господу, что вы любите Его больше, чем свою 

семью и своих детей? Нам нужно осознавать, что сёстры 

представляют тех, кто любит. Вам нужно любить Господа 

Иисуса, следовать за Ним и служить Ему. Однажды, когда 

я читал Лк. 8:3, я обрадовался, когда увидел, что среди тех 

сестёр, которые служили Господу, одна была женой 

высокопоставленного чиновника в правительстве Ирода. 

Конечно же у неё было высокое положение и много 

материальных вещей. Однако она не любила ничего из 

этого; она любила Господа. Она не только любила Господа, 

но также следовала за Ним и служила своим имуществом 

Господу и ученикам. Неважно, какое у вас положение, — вы 

должны следовать за Господом, любить Господа и служить 

Господу своим имуществом. 

Новый Завет также показывает нам, что некоторые из 

этих многочисленных Марий стояли у креста, глядя на 

Господа Иисуса и наблюдая за Ним, когда Его распяли. 

Они видели распятие Господа Иисуса. Все сёстры должны 

увидеть такой портрет распятого Господа Иисуса. Другими 

словами, сёстры должны занять положение, позволяющее 

им переживать смерть Христа. 

Далее, вам нужно делать что-то, благодаря чему 

погребение Господа Иисуса становится столь сладостным. 

Всякий раз, когда вы упоминаете имя Господа Иисуса, у 

людей должно возникать некое сладостное ощущение. 

Если у вас не будет такой любви, то, хотя вы можете 

упоминать Его имя таким же образом, в этом не будет 

сладости. В этом заключается большая разница. В Новом 
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Завете сёстрам не даётся положения, позволяющего им 

вести за собой других, или выполнять большую работу, или 

быть великим оратором. Напротив, положение, которое 

даётся сёстрам, состоит в том, чтобы любить Его, следовать 

за Ним, служить Ему, переживать Его смерть и делать Его 

столь сладостным для всех. Он был Отвергнутым, Осуждён-

ным, Распятым, но для вас Он — Тот, кто достоин любви. 

Ваша доля состоит в том, чтобы переживать смерть Господа 

Иисуса и делать отвергнутого Иисуса столь сладостным для 

всех. 

Более того, сёстры должны обнаружить что-то от 

воскресения и быть первыми, кто знает вознесение Господа 

(Ин. 20:11-18). Воскресение Господа первым обнаружил не 

Пётр; его обнаружила Мария. Братья получили откровение 

от сестры. Мария увидела пустую гробницу и пошла 

рассказать об этом Петру. Она не учила Петра, но она 

передала откровение. В церкви нам не нужно, чтобы сёстры 

учили, но нам нужно, чтобы сёстры увидели откровение  

и обнаружили некоторые моменты, связанные с жизнью 

воскресения Господа. 

Я надеюсь, что в предстоящие дни многие сёстры 

смогут встать на собраниях и засвидетельствовать: 

«Аллилуйя! Сегодня утром я увидела пустую гробницу! Я 

увидела что-то новое о воскресшем Христе!» Это было бы 

не какое-то учение, а небесное свидетельство. Я был бы 

очень рад услышать такое свидетельство. Для меня лучшее 

собрание — это не собрание с каким-то учением,  

а собрание, полное божественных свидетельств. Я был бы 

очень рад услышать такое сладостное и божественное 

свидетельство из уст всех сестёр. То же свидетельство из уст 

братьев было бы не настолько сладостным. Но такое 

свидетельство о воскресении Господа Иисуса из уст 

маленьких сестёр было бы сладостным для всех. Сёстры 

увидели воскресение первыми. 

После четырёх Евангелий мы подходим к этапу 

церкви. В Деяниях не было сестёр, которые вели бы за 
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собой других в церкви, но были сёстры, которые молились. 

Когда двенадцать молились в течение десяти дней перед 

наступлением Пятидесятницы, там также были сёстры.  

В 12-й главе Деяний в доме сестры даже проходило молит-

венное собрание. Там говорится не о том, что Пётр пошёл  

в дом Андрея, где молилось множество святых, а о том, что 

он пошёл в дом Марии. Все сёстры в церкви должны 

научиться молиться. Если вы видите проблему, не 

разговаривайте о ней и не сплетничайте о ней — молитесь. 

Если Петра бросили в тюрьму, не разговаривайте — 

молитесь! Вы должны быть настолько заняты молитвой  

и иметь такое бремя в молитве, чтобы, даже после того как 

на вашу молитву был дан ответ, вы продолжали молиться. 

Если вы хотите, чтобы ваша поместная церковь была 

сильной, вы должны быть молящимися сёстрами. Вы 

должны быть не сплетничающими и разговаривающими 

сёстрами, а молящимися сёстрами. Нам нужно, чтобы 

сёстры молились. Всякий раз, когда вы видите, что церковь 

в чём-то нуждается; всякий раз, когда вы видите какие-то 

недостатки; всякий раз, когда вы видите, что в церкви чего-

то не хватает; не распространяйте никакие слухи — 

молитесь. Останавливайте слухи посредством молитвы; 

даже убивайте слухи посредством молитвы. Вы должны 

молиться, и молиться, и молиться, пока Пётр не вернётся. 

Молитесь до такой степени, чтобы, даже после того как на 

молитвы будет дан ответ, вы продолжали молиться. Это 

очень здоровая ситуация. Я, разумеется, знаю, что многие 

из вас молятся, но я надеюсь, что ещё многие из вас 

научатся молиться и что те, кто уже молится, будут 

молиться больше. 

В 16-й главе Послания к римлянам упоминается 

множество трудящихся и служащих сестёр, первая из 

которых — Фива. Нам нужно много Фив в церкви. Фива 

была диаконисой церкви в Кенхреях. Нам нужно много 

сестёр, которые будут осуществлять служение в церквях, 
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служа до такой степени, что их будут называть 

диаконисами. 

В стихе 3 мы читаем: «Приветствуйте Приску и Акилу, 

моих соработников в Христе Иисусе». В принципе, Библия 

обычно упоминает мужчину перед женщиной, но этот 

случай — исключение. Павел говорит не «Приветствуйте 

Акилу и Приску», а «Приветствуйте Приску и Акилу». 

Скорее всего, он делает это потому, что Приска была особой 

сестрой. 

В стихе 12 говорится: «Приветствуйте Трифену  

и Трифосу... Приветствуйте Персиду... которая много 

потрудилась в Господе». В стихе 13 упоминается мать Руфа. 

Мать Руфа была также матерью апостола Павла. Знаете ли 

вы, что это означает? Это означает, что мать Руфа всегда 

заботилась об апостоле Павле как о своём собственном 

сыне. Она постоянно питала и лелеяла этого неженатого 

брата, апостола Павла, и заботилась о нём. На самом деле 

она была матерью Руфа, но Павел сказал, что она также 

была его матерью, потому что она заботилась о нём. 

Сопоставив все эти стихи, мы можем увидеть: нет 

никакого намёка на то, что этим сёстрам было дано какое-

то положение, позволявшее им вести за собой других, 

выполнять великую работу или учить. Этим сёстрам не 

было дано такого положения. Вместо этого сёстры должны 

производить для людей Господа Иисуса по принципу 

воплощения, любить Его, следовать за Ним, служить Ему, 

переживать Его смерть, делать Его столь сладостным и 

приятным для всех людей, видеть Его жизнь воскресения, 

знать вознесение и затем всегда нести в церкви бремя 

молитвы и труда. (*Собрание сочинений Уитнесса Ли, 1973-

1974, т. 2, «Шесть Марий») 
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Вопросы для изучения: 

1. Каково значение и применение в переживании 

первой Марии, матери Иисуса? 

2. Каково значение и применение в переживании 

женщин, которые стояли около Господа у креста? 

3. Согласно картине в 12-й главе Деяний, как сёстры 

могут сделать церковь в своей местности сильной? 

 

Ссылки и дополнительное чтение: 

1. *Собрание сочинений Уитнесса Ли, 1973-1974, т. 2, 

«Шесть Марий». 
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УРОКИ ДЛЯ СЕСТЁР 

Урок 3 

 

Откровение Библии о мужчине и женщине  
в Божьем домостроительстве 

Тексты Писания: Быт. 1:27; Мф. 19:4Б; 1 Кор. 11:3-15;  

Гал. 3:26-28; 4:6; 2 Кор. 11:2 

 I. «И сотворил Бог человека по Своему образу; 

по образу Бога Он сотворил его; мужчиной 

и женщиной Он сотворил их»; «Тот, кто 

сотворил их, от начала создал их мужчиной 

и женщиной» — Быт. 1:27; Мф. 19:4Б: 

А. В Божьем творении есть различие между 

мужчиной и женщиной:1 

1. Сотворение Богом мужчины отличается от 

сотворения Им женщины, и Божий замысел 

в отношении мужчины также отличается от 

Его замысла в отношении женщины — Быт. 

2:7, 21-22:2 

а. Мужчина был сотворён Богом, а жен-

щина была построена Им; строительная 

работа Бога утончённее, чем Его работа 

сотворения — ст. 21-22.3 

б. Мужчина, которого Бог сотворил, грубее 

женщины, которую Бог построил; жен-

щина намного утончённее, потому что 

она была построена Богом. 

в. Мужчина — это мужчина, а женщина — 

это женщина; сколько бы люди ни спо-

рили, они не могут превратить женщин  

в мужчин, и как бы ни менялась мода, 

они не могут превратить мужчин  

в женщин — ср. Втор. 22:5.4 
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2. Поскольку то, как Бог сотворил мужчину,  

и Его замысел в отношении мужчины отли-

чаются от того, как Он сотворил женщину,  

и от Его замысла в отношении женщины, 

природа и функция мужчин и женщин тоже 

различны; никто не может этого отрицать 

или опровергнуть этот факт:5 

а. В Библии роман между мужчиной  

и женщиной используется для иллюстра-

ции Божьего божественного романа — Ис. 

54:5; Иер. 2:2; Иез. 16:8; Эф. 5:25-32; Отк. 

19:7-8; 21:2:6 

1) Жена — это предмет любви мужа — 

Эф. 5:25; ср. Втор. 24:5. 

2) Божья любовь должна быть направ-

лена на какой-то предмет; церковь 

стала и до сих пор является предметом 

Божьей любви — Эф. 5:2, 25. 

б. У Бога есть определённый порядок,  

в соответствии с которым Он хочет, 

чтобы две группы, мужчины и женщины, 

служили изображением того, что Он  

и Христос — это глава, а люди — это те, 

кто должен проявлять послушание — ст. 

22-24:7 

1) Бог хочет, чтобы мужчины взяли на 

себя роль Его Самого и Христа, и Он 

хочет, чтобы женщины взяли на себя 

роль покорных людей — 1 Кор. 4:9; 

11:10. 

2) Мы не должны привносить в этот 

вопрос мысль о равенстве мужчин  

и женщин; речь идёт не о том, равны 

ли мужчины и женщины, а о том, 

какова функция мужчин и женщин  

в глазах Бога. 
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3) В глазах Господа и мужчины,  

и женщины — это искупленные твари, 

между которыми нет ни малейшего 

различия, но когда мы предстаём 

перед людьми, мы должны проводить 

различие между мужчинами и жен-

щинами, чтобы одни изображали роль 

главы, а другие — роль тех, кто прояв-

ляет покорность — Рим. 3:21-24; 1 Кор. 

11:3-15; 1 Тим. 2:11-14. 

4) Это похоже на то, как актёры вне 

сцены являются обычными людьми,  

а на сцене играют совершенно кон-

кретных персонажей, выступая  

в разных ролях; когда они на сцене, 

другие ощущают, что их функции 

разные, но ни у кого не возникает 

мысли о неравенстве. 

5) Пусть Бог покажет сёстрам, что 

благодаря их покорности люди могут 

ощутить власть и славу Бога и Христа! 

Б. Сегодня мы по-прежнему находимся в старом 

творении;8 в церкви по-прежнему существует 

различие между мужчинами и женщинами — 

1 Кор. 11:3-15, 14:33Б-38; 1 Тим. 2:11-14:9 

1. С одной стороны, в Христе нет различия 

между мужчинами и женщинами (Гал. 

3:28); с другой стороны, хотя мы новый 

человек, в церковной жизни различие 

между мужчинами и женщинами по-

прежнему присутствует (1 Тим. 2:11-14).10 

2. У нас есть дух, но у нас также есть плоть; 

поэтому мы должны сохранять раздели-

тельную линию между мужчинами  

и женщинами в обществе, а также в церков-

ной жизни — Рим. 13:14:11 
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а. Сёстры, когда они общаются с людьми, 

не должны забывать, что они женщины; 

у них нет свободы говорить небрежно;  

в противном случае их общение с людьми 

принесёт им много проблем. 

б. Мы не должны говорить с человеком 

противоположного пола, оставаясь с ним 

наедине в комнате; с нами должен быть 

третий человек; это не только добро-

детель, но и надёжная защита. 

3. Пока мы живём на земле и в плоти, мы 

никак не можем согласиться с тем, что 

граница между мужчинами и женщинами 

упразднена — ничего подобного не прои-

зошло.12 

 II. «Все вы сыновья Божьи через веру в Христа 
Иисуса… не может быть мужчины и жен-

щины; ибо все вы одно в Христе» — Гал. 

3:26-28:13 

А. Перед Господом и в Христе нет различий 

между мужчиной и женщиной — ст. 28: 

1. В мире мужчинам отведена одна роль,  

а женщинам — другая. В церковном управ-

лении мужчина также занимает своё место, 

а женщина — своё; в семье муж занимает 

своё место, а жена — своё — 1 Тим. 2:12; Эф. 

5:22-25; Кол. 3:18-19. 

2. Однако в Христе, в новом человеке,  

и мужчина, и женщина имеют одинаковое 

положение, между ними нет различий — 

Гал. 3:28. 

3. В Христе мужчина не занимает особого 

места, и женщина тоже не занимает особого 

места, потому что Христос всё и во всём; 
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в этом отношении мужчина не отличается 

от женщины: 

а. Место сестёр в некоторых областях 

служения отличается от места братьев, 

но это относится только к вопросу 

власти — 1 Тим. 2:12. 

б. Сегодня в Христе между ними нет 

различия. 

Б. С точки зрения жизни все верующие являются 

мужчинами, но с точки зрения любви все мы — 

женщины:14 

1. С точки зрения жизни все верующие, 

включая сестёр, являются сыновьями Богу  

и братьями Христу — Гал. 3:26; 4:6-7; Ин. 

20:17; Рим. 8:29; Евр. 2:11-12; Отк. 21:7: 

а. Чтобы помочь сёстрам, следует заметить, 

что среди Божьих домашних нет 

дочерей; у Бога есть только сыновья;  

у Него нет дочерей — Гал. 3:26.15 

б. В плоти вы женщина, но вы получили 

жизнь Божьего Сына, поэтому даже 

сёстры являются сыновьями — 1 Ин. 

5:12.16 

2. С другой стороны, что касается отношений 

между нами и Христом, мы все женщины; 

даже братья — это женщины:17 

а. Мы все девы, обручённые Христу; мы 

невеста Христа и жена Агнца — 2 Кор. 

11:2; Ин. 3:29A; Отк. 21:2, 9; ср. Песн. П. 

1:3Б; 4:8-9. 

б. Отношения между Невестой и Женихом 

— это вопрос любви, а не вопрос жизни;  

с точки зрения любви мы все женщины.18 

в. Мы — живые сыновья живого Бога, и 

вместе с тем мы — любящая Невеста 

нашего дорогого Жениха. 
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В. Как чудесно, что церковь — это и человек (Эф. 

2:15; 4:24; Кол. 3:10), и в то же время невеста 

(Эф. 5:23-27)!19 

 

Отрывки из служения: 

 

БОЖИЙ ПОРЯДОК В ТВОРЕНИИ 

Устроение Божьей воли является различным для 

мужчин и женщин. В порядке Божьего творения 

существует различие между мужчинами и женщинами. 

Сначала Бог сотворил мужчину, а затем Он сотворил 

женщину. Более того, женщина вышла из мужчины  

и предназначена для мужчины, а не мужчина вышел из 

женщины и предназначен для женщины. Хотя мужчины 

рождаются через женщин, они лишь рождаются «через» 

женщин, но они не выходят «из» женщин в том смысле,  

в каком женщина вышла «из» мужчины. Сотворение 

Богом мужчины отличается от сотворения Им женщины,  

и Божий замысел в отношении мужчины также отличается 

от Его замысла в отношении женщины. Согласно Божьему 

творению, женщина вышла из мужчины, а не мужчина 

вышел из женщины; согласно Божьему замыслу, женщина 

предназначена для мужчины, а не мужчина предназначен 

для женщины. «Поэтому женщина должна иметь на голове 

знак повиновения власти» (1 Кор. 11:10). Она должна иметь 

что-то покрывающее её голову. 

Сотворение Богом мужчины и Божий замысел  

в отношении мужчины полностью отличаются от сотво-

рения Им женщины и Его замысла в отношении женщины. 

Мужчина — это мужчина, а женщина — это женщина, так 

же как бронза — это бронза, а железо — это железо. Сколько 

бы люди ни спорили, они не могут сделать женщин 

мужчинами, и как бы ни менялась мода, они не могут 

сделать мужчин женщинами. Поскольку то, как Бог 
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сотворил мужчину, и Его замысел в отношении мужчины 

отличаются от того, как Он сотворил женщину, и от Его 

замысла в отношении женщины, природа и функция 

мужчин и женщин тоже различны. Никто не может этого 

отрицать или опровергнуть этот факт. (*«Ключевые 

истины в Святых Писаниях», т. 2, сообщ. 19) 

 

ГРАНИЦА МЕЖДУ БРАТЬЯМИ И СЁСТРАМИ 

Есть… одна граница, которой следует строго 

придерживаться. Это граница между братьями и сёстрами. 

Это тоже серьёзная граница. Мы должны признать одно: 

пока христиане живут сегодня на земле, церковь является 

местом, где у них больше всего возможностей для 

контактов с противоположным полом. Братья и сёстры 

видят друг друга на собраниях, участвуя в служении, 

благовествовании, своей работе свидетельствования. По 

этой причине, управляя церковью, старейшины должны 

проводить границу между братьями и сёстрами. Это не 

разделяющая, а различающая граница. Отменять или 

устранять эту границу нельзя ни при каких условиях. Как 

только вы устраните эту границу, вы навлечёте на себя 

неисчислимые неприятности. 

В христианстве есть некоторые ревностные люди  

с маленьким духовным опытом, которые утверждают: «Мы 

все братья и сёстры в Господе. Поскольку все мы духовные, 

нам не нужно различие между братьями и сёстрами».  

Я хочу сказать братьям и сёстрам: я видел плод таких 

представлений и ещё больше я слышал об этих вещах. Они 

доставляют церкви несказанные проблемы. В некоторых 

местах пожинают и едят этот плод сами старейшины, 

потому что именно они повели церковь в этом 

направлении. Своим методом управления они побудили 

братьев и сестёр отбросить всякие границы. Это 

совершенно неправильно. 
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Пока мы живём на земле и в плоти, мы никак не можем 

согласиться с тем, что граница между мужчинами  

и женщинами упразднена — ничего подобного не прои-

зошло. Это дьявольское учение. В некоторых местах учат, 

что все мы духовные и что разговоры о границе между 

мужчинами и женщинами — это признак осквернённых 

мыслей. Некоторые почти осуждают меня, утверждая, что 

я говорю о границе между братьями и сёстрами потому, что 

мои мысли грязные и нечистые. Нет. Даже если тысяча 

человек поднимется и скажет, что мои мысли нечистые,  

я всё равно встану и буду говорить, что вам необходима 

граница между братьями и сёстрами. Старейшины  

в каждой местности должны установить крепкую границу 

между братьями и сёстрами, и удалять её нельзя ни при 

каких условиях. 

В 3-й главе Послания к галатам говорится, что в Христе 

нет различия между мужчиной и женщиной. Но в 11-й и 14-

й главах Первого послания к коринфянам сказано, что  

в церкви мы должны учитывать границу между 

мужчинами и женщинами. В Христе нет различия между 

мужчиной и женщиной, но такое различие есть в церкви. 

Если в церкви мы не проводим различия между мужчиной 

и женщиной, то Павел противоречит сам себе в 11-й и 14-й 

главах Первого послания к коринфянам, потому что там он 

ясно говорит, что братьям не нужно покрывать голову, 

когда они молятся, а сёстрам нужно. Кроме того, сёстрам 

нельзя говорить на собраниях. Вы видите, что в церкви 

остаётся различие между мужчиной и женщиной. 

Некоторые совершенно серьёзно задавали мне такой 

вопрос: «Брат Ли, почему церковь так отстаёт от стандарта 

века? В наши дни на большинстве общественных собраний 

мужчины и женщины сидят вместе. Почему на церковных 

собраниях они сидят раздельно?» Дорогие братья и сёстры, 

вы не можете отрицать, что Давид любил Господа больше 

вас и был более духовным, чем вы. Однако и у Давида 

случилось падение. Тем более способны пасть мы с вами. 
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Сегодня мы по-прежнему находимся в старом творении  

и мы по-прежнему можем пасть. Бог не удалял в церкви 

границу между мужчиной и женщиной. Управляя цер-

ковью, мы с вами не должны делать ничего такого, из-за 

чего у других сложится впечатление, что все мы в Господе 

и что поэтому не важно, братья мы или сёстры. Подобное 

стирание границ пагубно и недопустимо ни при каких 

обстоятельствах. В этом вопросе мы должны научиться 

проводить границу. («Как старейшины управляют 

церковью», сообщ. 9, стр. 178-180) 

 

ОБРАЩАТЬ ВНИМАНИЕ  

НА ГРАНИЦУ  МЕЖДУ  

МУЖЧИНАМИ И ЖЕНЩИНАМИ 

Отношения в обществе — это в первую очередь 

отношения между мужчинами и женщинами. Эти 

отношения превосходят отношения, существующие между 

родителем и ребёнком. Бог не сотворил сначала родителя, 

а затем ребёнка. Он сотворил сначала мужчину, а затем 

женщину, и только через них появились их потомки. 

Отношения в обществе начались с потомков Адама и Евы, 

но первыми отношениями были отношения между 

мужчиной и женщиной. Эти отношения также являются 

очень личными. Отношения между родителем и ребёнком 

не связаны с нашим выбором, но отношения между 

мужчиной и женщиной предполагают выбор. У нас должна 

быть ясность в отношении этого, и мы должны сохранять 

разделительную линию между мужчиной и женщиной. Мы 

не должны думать, что, поскольку у нас есть возрождённый 

дух, ничто не заставит нас сделать неправильный выбор. 

Наше тело является падшим, и оно всё ещё является 

плотью. В 7-й главе Послания к римлянам говорится, что  

в нашей плоти не обитает доброе и что в нашей плоти 

обитает грех (ст. 17-18). 
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В Ин. 1:14 говорится, что Господь Иисус как Слово стал 

плотью. Плоть принадлежит греху, однако Сын Божий стал 

плотью. Как такое возможно? Хороший ответ на этот 

вопрос содержится в Рим. 8:3: «Бог, послав Своего 

собственного Сына в подобии плоти греха и касательно 

греха, осудил грех в плоти». В этом стихе говорится о том, 

что, хотя Господь Иисус стал плотью, Он был только 

в подобии плоти греха и не имел греха плоти. Прообразом 

этого был бронзовый змей, поднятый Моисеем за грешных 

израильтян (Числ. 21:9; Ин. 3:14). Бронзовый змей был в 

виде, подобии, змея, но он не имел яда змея. Этот 

бронзовый змей понёс Божий суд вместо отравленных 

израильтян и покончил с отравившими их змеями. Хотя 

Христос не имел плоти греха, Он был распят в плоти. 

Следовательно, через Его смерть на кресте Бог осудил грех, 

который Сатана принёс в плоть человека. Только Господь 

Иисус не имел плоти греха. Библия не говорит, что 

человек — это дух. Она говорит, что у человека есть дух 

(Иов. 32:8) и что человек является плотью (Быт. 6:3). 

Поскольку человек — это плоть, необходимо сохранять 

различие между мужчинами и женщинами. Мы ни в коем 

случае не должны упразднять это различие. 

В Кол. 3:11 говорится: «Где не может быть грека  

и иудея, обрезания и необрезания, варвара, скифа, раба, 

свободного, а всё и во всём — Христос». В 1 Кор. 12:13 

говорится: «В одном Духе мы все были крещены в одно 

Тело — иудеи или греки, рабы или свободные, — и всем 

было дано пить одного Духа». Если мы внимательно 

прочитаем эти два стиха, мы обнаружим, что в них не 

упоминаются мужчины или женщины. Однако в Гал. 3:28 

говорится: «Не может быть ни иудея, ни грека; не может 

быть ни раба, ни свободного; не может быть мужчины и 

женщины; ибо все вы одно в Христе Иисусе». С одной 

стороны, в Христе нет различия между мужчинами  

и женщинами. С другой стороны, хотя мы новый человек, 

в церковной жизни различие между мужчинами  
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и женщинами по-прежнему присутствует. У нас есть дух, но 

у нас также есть плоть. Поэтому мы должны сохранять 

разделительную линию между мужчинами и женщинами  

в нашем обществе, а также в церковной жизни. 

 

ЦЕЛОМУДРИЕ — БОЛЕЕ НАДЁЖНАЯ ЗАЩИТА 

Когда мы делимся и свидетельствуем на собраниях, 

сёстры должны всегда помнить, что они женщины и что 

всё, что они делают, должно делаться со скромностью, то 

есть с целомудрием. Скромность, или целомудрие, — это 

женская добродетель (1 Тим. 2:9). Библия говорит, что, 

если женщина молится или пророчествует с непокрытой 

головой, она позорит свою голову (1 Кор. 11:5). Это не 

означает, что братья могут действовать нескромно. Как  

у мужчин, так и у женщин должно быть надлежащее 

целомудрие. Чем скромнее мы будем, тем более высокий 

стандарт нравственности у нас будет и тем надёжнее будет 

наша защита. Надлежащий человек должен быть очень 

скромным, и он должен быть ограничен в том, в какие 

места он ходит, с какими людьми он знакомится и какие 

вещи он говорит. Основной принцип христианской жизни 

состоит в том, чтобы ходить согласно Духу. Если мы будем 

ходить согласно Духу, мы не будем иметь нужды, чтобы 

кто-нибудь учил нас, но Его помазание будет учить нас 

относительно всего (1 Ин. 2:27). 

Святые, у которых есть готовность служить полное 

время, должны усвоить урок того, как не быть небрежными 

в своём общении с людьми и как проявлять осторожность, 

выбирая обстановку, в которой они общаются с людьми.  

В частности, сёстры при общении с людьми не должны 

забывать, что они женщины; у них нет свободы говорить 

небрежно. В противном случае их общение с людьми 

принесёт им много проблем. Они сами потерпят утрату, и, 

более того, из-за них будет посрамлено Божье имя. Мы 

должны помнить, что и в человеческих сообществах, и  
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в церкви существует различие между мужчинами  

и женщинами. Мы не должны говорить с человеком 

противоположного пола, оставаясь с ним наедине  

в комнате; с нами должен быть третий человек; это не 

только добродетель, но и надёжная защита. (*«Видение, 

житие и работа Господних служащих», сообщ. 16) 

 

УНИЧТОЖЕНИЕ РАЗНИЦЫ  

МЕЖДУ МУЖЧИНОЙ И ЖЕНЩИНОЙ 

Четвёртое различие, упразднённое в Христе, связано  

с мужским и женским родом, то есть это различие между 

мужчиной и женщиной. В мире мужчинам отведена одна 

роль, а женщинам — другая. В церковном управлении 

мужчина также занимает своё место, а женщина — своё.  

В семье муж занимает своё место, а жена — своё. Однако  

в Христе, в новом человеке, и мужчина, и женщина имеют 

одинаковое положение, между ними нет различий. 

В Христе мужчина не занимает особого места,  

и женщина тоже не занимает особого места, потому что 

Христос всё и во всём. В этом отношении мужчина не 

отличается от женщины. Пожалуйста, помните, что  

в духовных вопросах нет различия между мужчиной  

и женщиной. 

Мы говорили, что место сестёр в некоторых областях 

служения отличается от места братьев. Но это относится 

только к вопросу власти. Сегодня в Христе между ними нет 

различия. Брат спасён жизнью Христа, жизнью Божьего 

Сына. Точно так же и сестра спасена жизнью Христа, 

жизнью Божьего Сына. Во всех случаях в Библии, где  

в китайском переводе встречается «сыновья и дочери», 

соответствующее слово на языке оригинала значит «дети». 

Это слово не показывает различия между мужчиной  

и женщиной (это слово среднего рода). Я родился чадом 

Божьим и возрастаю в сына Божьего. Сын — мужского 
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пола. Однако это определение относится как к братьям, так 

и к сёстрам. 

Во всём Новом Завете только во 2 Кор. 6:17-18 

говорится о сыновьях и дочерях. «Поэтому: „выйдите из их 

среды... и Я приму вас“ „и буду вам Отцом, и вы будете Мне 

сыновьями и дочерьми“». После того как мы уверуем  

в Господа, получим избавление и отделимся от мира и его 

вредного и нечистого влияния, Бог примет нас как Отец  

и мы будем Его сыновьями и дочерьми. Это происходит 

между Богом и каждым отдельным человеком; кем 

является человек в Христе, значения не имеет. Поэтому 

здесь говорится «сыновья и дочери». Когда человек 

страдает за Бога, терпит утраты ради Него, переживает из-

за Него трудности, Бог станет такому человеку Отцом. Если 

вы мужчина, Бог примет вас как сына. Если вы женщина, 

Бог примет вас как дочь. Бог примет вас как сыновей  

и дочерей. Он вседостаточный Господь. У Него всё есть. 

Важно лишь то, что представляет собой человек перед 

Богом. Это никак не связано с тем, чем он или она являются 

в Христе. В Христе мы все Божьи дети, и нет никакого 

различия между мужчиной и женщиной. Такого различия 

вообще не существует. 

Однажды я спросил одного ремесленника из Шанхая, 

который был братом в Господе: «Брат, как поживают ваши 

братья?» Он ответил: «Ты спрашиваешь о братьях 

мужского или женского пола?» Лучшего ответа и быть не 

могло. Это было одно из самых истинных слов, сказанных 

когда-либо. Братья мужского пола — это братья, и братья 

женского пола — это также братья; в Христе различия нет. 

То, что сказал этот брат, было абсолютно верно, он просто 

произнёс библейскую истину. Когда мы приходим  

к Господу и соприкасаемся с Ним, мы возносимся над 

различиями между мужчиной и женщиной. Мы за 

пределами пола. Перед Господом и в Христе нет различий 

между мужчиной и женщиной. (*Собрание сочинений 
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Вочмана Ни, т. 48, «Сообщения для созидания новых 

верующих» (1)», сообщ. 8) 

Не думайте, что мы не способны быть такими же 

апостолами, каким был Павел. Апостолы — это пример 

того, какими должны быть все верующие. Павел не был 

каким-то необыкновенным человеком, и то, чего он достиг, 

не является чем-то недосягаемым. Представление об 

исключительности апостолов является традицией рим-

ского католичества. Согласно этой традиции, Пётр был 

единственным преемником Христа и, соответственно, 

первым папой. Это поистине дьявольская мысль! Однако 

Пётр вовсе не является какой-то исключительной лич-

ностью; он лишь пример человека, который следовал за 

Господом. Он является примером прежде всего для 

верующих в Христа из иудеев, а Павел служит образцом  

в первую очередь для верующих из язычников. В 1 Тим. 1:16 

он говорит: «Мне была явлена милость, чтобы на мне, 

первом, Иисус Христос показал всё Своё долготерпение как 

образец для тех, кому предстоит верить в Него к вечной 

жизни». Поскольку Павел является для нас образцом, 

никто из нас не должен говорить, что мы не можем быть 

такими же, как он. 

Если братья ещё способны поверить, что они могут 

быть сегодняшними апостолами, то сёстрам поверить в это 

труднее. Чтобы помочь сёстрам, следует заметить, что 

среди Божьих домашних нет дочерей. У Бога есть только 

сыновья; у Него нет дочерей. У Христа, первородного Сына 

Божьего, есть братья, но у Него нет сестёр. Отсюда следует, 

что с точки зрения жизни все верующие, включая сестёр, 

являются сыновьями Богу и братьями Христу. Поэтому  

в своих Посланиях Павел использует обращение «братья», 

а не «братья и сёстры». Понятие «братья», несомненно, 

включает в себя и сестёр. 

С точки зрения жизни все верующие являются 

мужчинами. Но с точки зрения любви все мы — женщины. 

Христос — наш Жених, а мы — Его невеста. В отношениях 
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между невестой и Женихом главное — это не жизнь,  

а любовь. Любовь — это единственное требование для 

супружеской жизни. Поэтому по отношению к живому 

Богу мы — Его живые сыновья, а по отношению к нашему 

дорогому Жениху мы — Его любящая невеста. Кем же  

в таком случае мы, верующие в Христа, являемся: 

мужчинами или женщинами? Правильный ответ 

следующий: с точки зрения жизни мы — мужчины,  

а с точки зрения любви мы — женщины. 

Павел был сделан апостолом не на основании любви,  

а на основании жизни. То, что он был сделан образцом для 

всех верующих, как для братьев, так и для сестёр, связано  

с жизнью. Отсюда следует, что, принимая Павла в качестве 

своего образца, все мы, то есть и братья, и сёстры, можем 

быть сегодняшними Божьими посланцами. По своему 

положению Павел был апостолом, и наше положение 

должно быть таким же. Поэтому, изучая формирование 

апостольства Павла, мы также изучаем формирование 

своего собственного апостольства. 

Всем нам в Господнем восстановлении нужно быть 

посланцами. Молодая сестра может быть послана Госпо-

дом, по крайней мере, к своим родителям, чтобы засви-

детельствовать им о Господе Иисусе. Готовы ли вы быть 

посланными Господом? Все мы должны быть готовы  

к тому, что Господь пошлёт нас. В вопросе апостольства 

нашему разуму нужно обновление. («Жизнеизучение 

Послания к галатам», сообщ. 5, стр. 45-47) 
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Вопросы для изучения: 

1. На каких двух конкретных примерах мы можем 

увидеть, что природа и функция мужчин и женщин 

различаются в соответствии с Божьим сотворением и 

Его замыслом в отношении мужчины и женщины? 

2. Почему важно понимать, что даже в церкви различие 

между мужчинами и женщинами не уничтожено? 

3. Каково значение того факта, что различие между 

мужчинами и женщинами упразднено в Христе? 

 

Ссылки и дополнительное чтение: 

1. *«Слова обучения по новому пути», т. 2, сообщ. 7. 

2. «Органическое созидание церкви как Тела Христова 

в качестве организма приготовленного и раздающего 

Себя Триединого Бога», сообщ. 3. 

3. *«Ключевые истины в Святых Писаниях», т. 2, сообщ. 

19. 

4. «Как старейшины управляют церковью», сообщ. 9. 

5. *«Видение, житие и работа Господних служащих», 

сообщ. 16. 

6. *«Сообщения для созидания новых верующих», т. 1, 

сообщ. 8. 

7. «Жизнеизучение Послания к галатам», сообщ. 5 и 21. 

8. *«Центральная мысль Бога», сообщ. 13. 

9. *Собрание сочинений Вочмана Ни, т. 42, сообщ. 46. 

 

  



40 
 

------------------------ 

1 Words of Training for the New Way, Vol. 2, ch. 19, p. 69.  

2 Crucial Truths in the Holy Scriptures, vol. 2, ch. 19, p. 254. 

3 The Organic Building Up of the Church as the Body of Christ to be 

the Organism of the Processed and Dispensing Triune God, ch. 3, p. 

39. 

4 Crucial Truths in the Holy Scriptures, vol. 2, ch. 19, p. 254.  

5 Crucial Truths in the Holy Scriptures, vol. 2, ch. 19, p. 254. 

6 Elders' Training, Book 11: The Eldership and the God-Ordained Way 

(3), ch. 1, p. 9.  

7 Crucial Truths in the Holy Scriptures, vol. 2, ch. 19, pp. 251-252. 

8 The Elders' Management of the Church, ch. 9, p. 151.  

9 The Elders' Management of the Church, ch. 9, p. 150. 

10 The Vision, Living, and Work of the Lord’s Serving Ones, ch. 16, p. 

139. 

11 The Vision, Living, and Work of the Lord’s Serving Ones, ch. 16, pp. 

139-140. 12 The Elders' Management of the Church, ch. 9, p. 150. 

13 Messages for Building Up New Believers, vol. 1, ch. 8, pp. 121-122. 

14 Life-study of Galatians, ch. 5, p. 42. 

15 Life-study of Galatians, ch. 5, p. 41. 

16 CWWN, vol. 42, “Conferences, Messages, and Fellowship,” ch. 46, 

p. 374.  

17 The Central Thought of God, ch. 13, p. 120. 

18 Life-study of Galatians, ch. 5, p. 42. 

19 The Completing Ministry of Paul, ch. 5, p. 38. 

 


